
Александр Гуляев: «ХГУ мне дал великолепное образование» 
 

В 2024 году исполняется 30 лет Хакасскому госуниверситету. До этого (с 1939 года) он 

готовил учителей сначала как Абаканский учительский институт, затем как Абаканский 

государственный педагогический институт. Среди тех, кто обучался на учителя, но широко 

шагает теперь по жизни другим путем, выпускник института естественных наук и математики 

ХГУ 2008 года Александр Гуляев. Его родители живут в Москве, офис у него находится в Дубае 

(Объединённые Арабские Эмираты), в Абакане бывает наездом. А как тут усидишь в одном 

месте, если по работе он посетил более 50 стран мира. 

В год юбилея университета его успешный выпускник 

ответил на вопросы пресс-службы ХГУ. 

– Сейчас у вас своя фирма. Чем вы занимаетесь? 

– Я работаю в Дубае с 2009 года. На данный момент мы с 

коллегами занимаемся производством видео- и фотоконтента 

как рекламного и развлекательного, так и образовательного. 

Помимо управленческих задач и финансовых дел я по-

прежнему работаю с камерой «в полях». Этот процесс мне 

доставляем массу удовольствия, так как это все произросло из 

собственно хобби, а именно кинематография, режиссура, 

сторителлинг. 

Коллектив у меня небольшой, но мы все мастера своего дела 

и очень любим то, чем занимаемся. Сейчас в команде есть как 

граждане России, бывших советских республик, 

Нидерландов, Кореи, Филиппин, Арабских Эмиратов и 

других стран Аравийского полуострова. 

– В каких известных проектах вы работали? 

– Приходилось участвовать в различных классных и 

интересных проектах как местного масштаба, так и 

международного. Засветилась наша команда в работе над 

российскими проектами, к примеру, шоу «Холостяк» на ТНТ и множество коммерческих рекламных 

роликов. Из мировых могу вспомнить, например, фильм 

«Доспехи Бога 2» с Джеки Чаном. 

Но все же самый незабываемый проект, в котором довелось 

участвовать, как нашей компании, так и мне лично это, 

наверно, «Экспо-2020» – всемирная выставка, проводимая в 

Дубае (ОАО) в 2021-2022 годах. Такой невероятный опыт 

работы и общения с представителями более чем 200 стран 

мира невозможно ни с чем сравнить. 

– Александр, вы родились в Москве, а почему решили 

поступить в ХГУ? 

– Волей судьбы из Москвы меня забросило в небольшую 

сибирскую деревню, где я и окончил школу. Никаких особых 

регалий или отметок – всё на «хорошо» и «отлично», никогда 

не стремился к золотым медалям. А поступление в ХГУ было, 

в основном, обосновано увлечением ещё в школе точными 

науками и, конечно, новыми технологиями (компьютерной 

техникой и программным обеспечением). 

– На какую специальность вы поступили в ХГУ? Кем 

должны были стать? 
– Выбрал для поступления ИЕНиМ, специальность 

«Математика» с дополнительным профилем «Информатика». Стать я должен был, да чего уж там и 

стал, учителем математики и информатики. Вот только по специальности проработал недолго – всего 

год. 

– Как вы оцениваете уровень подготовки, знаний, которые вам дали в ХГУ? 



– Думаю, мне трудно будет судить на данный момент, когда прошло столько времени. Но скажу 

одно – наша кафедра (математики) и ее преподавательский состав на момент моего обучения в ХГУ 

славилась самыми высококвалифицированными кадрами с первоклассной подготовкой по 

специальности, которую многие преподаватели 

получили еще в советское время. Когда наше 

физико-математические образование занимало 

лидирующие позиции не только в России, 

среди других дисциплин высшей школы, но и 

наверно, во всем мире. 

– Говорят, что вуз даёт не только знания, но 

и друзей, товарищей на всю жизнь. Это так? 

– Соглашусь на все 100%. Пускай годы 

раскидали нас по разным уголкам планеты и 

зачастую поддерживать связь было непросто, 

все же с несколькими из ребят мы пронесли 

очень хорошие дружеские отношения через 

года, расстояния и жизненные трудности. И те, 

кто все эти преграды смог преодолеть, 

сохранив дружбу какой она была в университетские годы – уже поистине могут считаться не просто 

близкими друзьями, а даже наверно семьей. 

– Кого из преподавателей вспоминаете добрым словом? 

– Всегда очень тепло вспоминаю всех, с кем довелось взаимодействовать, не только преподавателей, 

но и других сотрудников университета. Особенно хотелось бы отметить нашу кафедру – это 

Александр Иванович Кудрявцев, Валерий Александрович Иванцов, Галина Сафиуллановна 

Сулейманова. Ну, и конечно, нельзя не упомянуть преподавателя, чей вклад в наше студенческое 

воспитание был неимоверно велик. Она стала для меня и многих других студентов не просто 

преподавателем, которого никогда не забудешь, но и другом. Тем надежным человеком, к которому 

всегда можно обратиться за любым жизненным советом и не бояться осуждений – это Надия 

Абдулловна Галеева. Так же нельзя не вспомнить годы КВН, различные конференции и классные 

конкурсы, концерты, которые проходили под чутким руководством нашей уникальной Татьяны 

Петровны Вишневской, её вклад в наше становление как личностей вне учебного процесса не забуду 

никогда.  

– Где проходили практику? 

Насколько она важна? 

– Начиная со второго и по пятый 

курсы, мне посчастливилось 

проходить практику в Абаканской 

СОШ №1, директором которой по 

сегодняшний день является Людмила 

Борисовна Огурцова. Куда после 

окончания ХГУ в 2008 году я и был 

принят на работу учителем 

информатики. Прохождение 

практики как таковой и особенно в 

школе, в которой после получилось 

остаться работать, конечно, оказало 

очень позитивное влияние, а через 

какое-то время меня даже 

параллельно пригласили вести курсы 

повышения квалификации учителей информатики. 

– Чем гордитесь? Есть ли какие-то награды? 

– Для меня всегда наивысшей наградой была и остается та безупречная репутация, которую мы 

заслужили за годы работы в киноиндустрии. Профессионализм, креативный подход, слаженность 

работы всей команды, отличные отношения, как на съемочной площадке, так и вне рабочего 

процесса. Наверно этим и горжусь: умением сплотить, способностью зажечь огонёк, неустанным 



желанием творить то, что в какой-то мере сможет положительно повлиять на наше общество. А оно 

сегодня нуждается в этом как никогда. 

– Пригодились ли вам знания, полученные в университете, в нынешней деятельности? 

– Математические дисциплины точны и специфичны, поэтому не могу сказать, что многое из 

изученного получило приложение в реальной жизни лично для меня. Тем не менее, привитая и 

хорошо тренированная пытливость ума (а у математиков она наверно у всех, так или иначе отлично 

развита) помогает ежедневно и ежечасно решать всевозможные проблемы и задачи, которые 

возникают во время съемочного процесса. А их – великое множество, поэтому надо подходить к их 

решению креативно и мыслить, как мы говорим «outside of the box». 

– Как вы считаете, вуз может дать знания на всю жизнь? 

– Думаю, что мир очень сильно изменился с тех пор, как выпустилось моё поколение. Если раньше 

мы, в основном, полагались на те знания, которые нам дают непосредственно в вузе по программе, то 

сегодня знания стали настолько доступны благодаря развитию интернета и различных сервисов, что 

практически все можно узнать по щелчку мышки – было бы желание. Другое дело, что так же и 

количество лженаучных ресурсов и веяний (например, сторонники «теории плоской земли» или 

прочие конспирологи) заполонили интернет и тут надо понимать, что правда, а что ложь. 

Безусловно, учиться нужно всю жизнь, не ограничиваясь каким-либо образованием, полученным в 

том или ином учреждении. Но вуз как раз и может дать те необходимые основы, которые в 

дальнейшем помогут самообразовываться в 

нужном и правильном русле, уметь 

критически мыслить и не пасть жертвой 

ложных источников информации и знаний. 

– Современному человеку надо получать 

высшее образование или талантливые 

люди в бизнесе и так пробьются? 

– Сегодня, конечно, необходимость в высшем 

образовании уже не так велика, как раньше, 

все по той же причине, что учиться 

самостоятельно стало намного легче. А бизнес 

– это наверно все же не талант. Бизнес – это, 

как мне кажется, смелость, рискованность и 

готовность рушить шаблоны. А этому вряд ли 

можно научить, скорее в широком смысле этого слова, вся среда обитания в целом только может 

вырастить такого человека. Но, тем не менее, высшее образование – это кирпичик в этой среде, 

поэтому если стоит вопрос учиться или нет – то, конечно, стоит выбирать учиться. Но и выбор 

самообразования сегодня не должен считаться каким-то зазорным, так как у каждого свой путь. А 

сам путь зачастую намного важнее пункта назначения. 

– Не забыли на чужбине русский язык? 

– Я очень надеюсь, что внимательный редактор тщательно вычитает этот текст и исправит все мои 

ошибки, так как по-русски я наверно не писал уже много лет. Разговорный русский, конечно, не 

забывается, и с русскими друзьями говорим на нем часто. Но так как среда тут англоговорящая – то, 

конечно, в основном общение проходит на общедоступном английском. Мысли в голове и даже сны 

видятся и слышатся на нем, в общении на русском так же многие слова мы зачастую заменяем на 

английские, потому что так быстрее и проще. Стороннему наблюдателю не говорящему на 

английском может показаться очень странным, для нас же тут это абсолютно нормально. 

– Что пожелаете университету, нынешним студентам? 

– Вузу хочу пожелать продолжать совершенствовать процесс обучение, делая его все более 

современным, интерактивным и прикладным, так как этого сегодня требует новое поколение, 

которое не терпимо к сухой теории, его надо немедленно заинтересовать практикой и показать 

реальное приложение данного предмета в реальной среде, иначе интерес будет утерян. А нынешним 

студентам желаю никогда не терять жажды к знаниям. Как сказал известный астрофизик Стивен 

Хокинг: «Не забывайте смотреть на звёзды, а не под ноги. Пытайтесь понять, что вы видите… Будьте 

любознательными. И, какой бы сложной ни казалась жизнь, всегда есть что-то, что вы можете 

сделать и преуспеть в этом. Важно просто не сдаваться». 

Фотографии из личного архива Александра Гуляева 


